

# *16 ans de travail ininterrompu des médecins cubains au Guatemala*

---



Por María Josefina Arce.

Les premiers médecins cubains sont arrivés au Guatemala en 1998 pour porter secours aux sinistrés de l'ouragan Mitch qui avait dévasté ce pays. Donc, depuis 16 ans, le personnel médical cubain contribue à ce que des personnes qui n'avaient jamais eu accès aux services de santé reçoivent une attention médicale adéquate.

Les témoignages de gratitude des autorités et surtout de la population la plus humble sont nombreux.

Aussi bien le président guatémaltèque, Otto Pérez Molina que le ministre des affaires étrangères, Fernando Carrera ont fait publiquement l'éloge du travail du personnel médical et para-médical cubain qui travaille fondamentalement dans les coins les plus reculés du Guatemala.

Les chiffres en disent long de la portée et de l'impact de la coopération médicale cubaine. Ces 16 dernières années et jusqu'à janvier, le total de vies humaines sauvées a atteint presque le nombre de 288 000 et les médecins cubains ont donné plus de 35 millions de consultations au Guatemala.

Les couches les plus humbles de la population guatémaltèque ont largement bénéficié de l'Opération Miracle. Il s'agit d'une initiative de Cuba et du Venezuela qui a dépassé les frontières de nos deux pays et dont bénéficient aujourd'hui d'autres peuples latino-américains et caribéens.

Grâce à ce programme humanitaire, 125 467 personnes atteintes de diverses affections ophtalmologiques ont été opérées de la vue. La plupart d'entre elles n'avaient jamais rêvé de recouvrer la vue ou de l'améliorer compte tenu du coût élevé des interventions chirurgicales.

L'aide technique et matérielle fournie par Cuba a permis l'ouverture en territoire guatémaltèque de centres d'ophtalmologie au service de l'Opération Miracle.

Actuellement, 472 médecins cubains travaillent au Guatemala dans le cadre du Système Intégral de Santé et de l'Opération Miracle dans 16 des 22 départements de ce pays.

Avec leur travail, ils contribuent à augmenter l'espérance de vie dans les territoires à indices élevées de mortalité maternelle, néonatale et infantile.

Dans chaque communauté où travaillent des médecins cubains, ils ne se bornent pas à l'attention médicale. Ils font aussi un travail éducatif auprès de la population afin de pouvoir éliminer des maladies évitables.

Ils jouent aussi un rôle très important dans le travail épidémiologique pour prévenir des affections qui sont transmises par différents agents.

Les professionnels cubains de la santé sont chargés de brandir bien haut les bannières de l'internationalisme et de l'humanisme de la Révolution Cubaine dans n'importe quel coin du monde, mais notamment en Amérique Latine et dans les Caraïbes.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/15142-16-ans-de-travail-ininterrompu-des-medecins-cubains-au-guatemala>



**Radio Habana Cuba**